

gern diese Zusammenhänge zu erläutern und ihre Initiative auf die Erfüllung der Planaufgaben zu lenken, keine Zersplitterung der materiellen und finanziellen Mittel zuzulassen. Alle Aufgaben müssen so gründlich von den Volksvertretungen beraten werden, daß die vorhandenen Mittel in jedem Falle mit höchstem Nutzen eingesetzt werden.

Zum Beispiel gingen die Dresdener Stadtväter den Ursachen von Planrückständen verschiedener Betriebe nach und untersuchten, wie von seiten des örtlichen Staatsorgans auf die Überwindung dieser Rückstände eingewirkt werden kann. Da sich die Ursachen im wesentlichen auf das Arbeitskräfteproblem reduzierten, ergaben sich Aufgaben zur Beschaffung von Wohnungen und zusätzlichen Kindergartenplätzen. Das Wohnungsproblem wurde auf neue Weise durch sinnvolle Umverteilung von Wohnraum mit Hilfe vieler ehrenamtlicher Kräfte gelöst. Durch Vereinbarungen zwischen dem Rat der Stadt und den Betrieben werden bis zum Jahresende ohne Investitionen 508 Kindergartenplätze zusätzlich zum Plan geschaffen, von denen der größte Teil bereits fertig ist. So gibt es überall viele Reserven, die klug genutzt werden müssen. Gegenwärtig geht es also nicht so sehr darum, daß die Volksvertretungen viele außerhalb des Volkswirtschaftsplanes liegende zusätzliche Maßnahmen in Angriff nehmen, sondern vor allem darum, durch Ausschöpfung der vorhandenen Reserven die Planerfüllung auf allen Gebieten sichern zu helfen. Dabei braucht es kaum besonders betont zu werden, daß selbstverständlich jeder Volksvertreter für die persönlichen Sorgen und Schwierigkeiten der Menschen stets ein offenes Ohr haben und ihnen jederzeit mit Rat und Tat beistehen wird.

Mit den Bürgern alle Probleme lösen

Die enge Verbindung jedes Abgeordneten zur Bevölkerung ist die Grundvoraussetzung erfolgreicher Tätigkeit in seinem vielseitigen Wirkungskreis. Ob er als Mitglied des Plenums seiner Volksvertretung die Gesamtentwicklung des jeweiligen Territoriums mitbestimmt, ob er als Mitglied einer ständigen Kommission wichtige Aufgaben bei der Vorbereitung von Beschlüssen und der Kontrolle ihrer Durchführung leistet, immer muß er sich fest auf die Erfahrungen und die klugen Gedanken der Menschen seines Wahlkreises stützen. Er muß gewährleisten, daß alle wichtigen Fragen, die im Rat und in der Volksvertretung beschlossen werden, schnell und gründlich in der Bevölkerung bekannt werden, daß hier die Durchführung der Beschlüsse gemeinsam mit allen in der Nationalen Front vereinten Kräften organisiert und gesichert wird. Umgekehrt trägt der

Abgeordnete eine große Verantwortung dafür, daß alle guten Ideen, Erfahrungen, Kritiken usw., die von den Bürgern geäußert werden, schnell beantwortet werden oder in die Tätigkeit der Volksvertretungen und ihrer Organe sowie in die Beschlüsse einfließen.

Breiten Raum nimmt im Rahmen der Aufgaben eines Volksvertreters die Arbeit in den ständigen Kommissionen ein. Die bisherigen Erfahrungen zeigen, daß durch diese Art der Abgeordnetentätigkeit die größte Effektivität erreicht wird. Durch sachkundige, gründliche Vorbereitung der Tagungen, durch Untersuchungen in den einzelnen Bereichen, die die ständigen Kommissionen und ihre Aktivi durchführen und zu denen noch stärker als bisher die Meinung vieler Menschen gehört werden muß, werden die Volksvertretungen immer besser in die Lage versetzt, allseitig durchdachte Beschlüsse zu fassen.

Kontrolle der Beschlüsse

Während es in der vorbereitenden Tätigkeit schon sehr gute Ergebnisse gibt, mangelt es gegenwärtig noch häufig an einer zielstrebigem und kontinuierlichen Arbeit der Volksvertretungen und ihrer Organe bei der Organisierung und der Kontrolle der Durchführung gefaßter Beschlüsse. Das sei hier an einem Beispiel erläutert: Ein wichtiges Gebiet, das der verstärkten Kontrolle durch die Ständigen Kommissionen bedarf, ist die rationellste Verwendung der für Reparaturzwecke zur Verfügung stehenden Baumaterialien. Es ist in letzter Zeit wiederholt vorgekommen, daß diese Baustoffe ungerechtfertigt für den Bau von Wochenendhäusern oder Garagen verwendet wurden und dadurch dringende Schäden an Wohnungen, Dächern usw. nicht ausgeführt werden konnten. Einige Gemeinden haben schon richtige Wege beschritten, um solche Möglichkeiten auszuschalten. Das ihnen für Reparaturzwecke zur Verfügung stehende Baumaterial wird von den Bauaktivi der ständigen Kommissionen der örtlichen Volksvertretungen so verfügt, daß es in die Hände jener kommt, die es am dringendsten benötigen. In vielen Fällen werden dabei gleich fachmännische Ratschläge für die auszuführenden Arbeiten gegeben. Dieser kontrollierenden Tätigkeit — und das bezieht sich nicht nur auf das Bauwesen — sollten die Volksvertreter künftig größere Aufmerksamkeit zuwenden und die Kreisleitungen sollten sie dabei durch Hinweise und Informationen unterstützen.

Abgeordneter und Nationale Front

Ein für die Wirksamkeit der Abgeordnetentätigkeit bedeutsames Problem ist die Zusammenarbeit mit den Ausschüssen der Nationalen Front und anderen im Wahlkreis bestehenden